

 for the English please turn the page/scroll downwards

EXKURSIONSPROGRAMM

33. ÖGA-TAGUNG 28.-29. SEPTEMBER 2023

Freitag, 29. September 2023

Exkursion in das Weinviertel:

Das Weinviertel, im Norden von Wien gelegen, ist eine ländliche Region. Sie zeichnet sich durch sanft hügeliges Terrain mit ausgedehnten Weinbergen und charmanten Dörfern aus. Das Klima ist pannonisch beeinflusst, mit warmen Sommern und vergleichsweise milden Wintern. Bekannt ist die Gegend für ihre Weinproduktion und traditionellen Heurigenlokale, wobei Grüner Veltliner und Welschriesling dominierende Rebsorten sind. Neben dem Weinbau spielt die Landwirtschaft eine bedeutende Rolle, insbesondere der Anbau von Getreide und Gemüse.

13:30 Uhr: Abfahrt BOKU

14:15-16:00 Uhr: GRAND FARM: Alfred Grand bewirtschaftet 90 ha im nördlichen Tullnerfeld. Der Betrieb wird seit über 30 Jahren pfluglos, seit 2006 biologisch bewirtschaftet. Die GRAND FARM ist ein Forschungs- und Demonstrationsbauernhof, deren Schwerpunkte in den Bereichen Bodengesundheit, Agroforst und kleinräumiger Biogemüseanbau in einer Marktgärtnerei, dem GRAND GARTEN, liegen. Der Betrieb arbeitet mit Praktikern, Forschungseinrichtungen und Universitäten aus dem In- und Ausland zusammen, setzt Versuche in der Praxis um und sammelt so Daten für die Weiterentwicklung des regenerativen (Gemüse-)anbaus. Aus dem GRAND GARTEN werden 46 Wochen im Jahr Biogemüse-Kisten an KundInnen geliefert.

16:45-18:30 Uhr: Himmelkeller: Retten, erhalten und gestalten - unter diesem Motto hat der Künstler Prof. Hermann Bauch über Jahrzehnte in Kronberg ein Weinviertler Gesamtkunstwerk geschaffen. Der Himmelkeller ist ein weitläufiger Ausstellungs- und Museumsbereich. Er beinhaltet unter anderem ein Urgeschichtsmuseum, einen Konzertstadel mit verschiedenen sakralen und volkskundlichen Gegenständen, eine Galerie sowie die Glas- und Mosaikwerkstätte. Weiters besuchen wir ein Kellerlabyrinth, sowie ein Weinmuseum mit einer der größten barocken Weinpressen im Weinviertel.

18:45 Uhr: Abendessen in der Buschenschank der Familie Simonides in Wolkersdorf

22:00 Uhr: Rückkunft BOKU

EXCURSION PROGRAM

33. ÖGA-TAGUNG 28.-29. SEPTEMBER 2023

Friday, 29th September 2023

Field trip to the Weinviertel:

The Weinviertel, located north of Vienna, is a rural area. It is characterized by gently rolling terrain with extensive vineyards and charming villages. The climate is influenced by the Pannonian region, with warm summers and relatively mild winters. The region is known for its wine production and traditional wine taverns, with Grüner Veltliner and Welschriesling being the dominant grape varieties. Agriculture also plays a significant role, particularly in the cultivation of cereals and vegetables.

13:15 Departure at BOKU (conference venue)

14:15-16:00 GRAND FARM: Alfred Grand manages 90 hectares in the northern Tullnerfeld region. The farm has been operated without plowing for over 30 years and has been organic since 2006. GRAND FARM serves as a research and demonstration farm, focusing on soil health, agroforestry, and small-scale organic vegetable cultivation in a market garden called GRAND GARTEN. The farm collaborates with practitioners, research institutions, and universities both domestically and internationally, implementing practical experiments and collecting data to advance regenerative (vegetable) cultivation. From GRAND GARTEN, organic vegetable boxes are delivered to customers for 46 weeks a year.

16:45-18:30 Himmelkeller: "Rescue, Preserve, and Shape" - under this motto, the artist Prof. Hermann Bauch has created a Weinviertel Gesamtkunstwerk (comprehensive artwork) for decades in Kronberg. The Sky Cellar is an expansive exhibition and museum area. It includes, among other things, a prehistory museum, a concert barn with various sacred and folkloric items, a gallery, as well as the glass and mosaic workshop. Additionally, we visit a cellar labyrinth and a wine museum featuring one of the largest Baroque wine presses in the Weinviertel.

Tours at GRAND FARM and Himmelkeller will be either in English or bilingual

18:45 Dinner at a traditional restaurant (Buschenschank) of the family Simonides in Wolkersdorf

22:00 Return to BOKU